

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión.

Toda mi generación igualmente se rió y se burló

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, en todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,  
Célebre Comunista

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

... de los que contra el protestantismo que sólo en la Biblia o fuente de fe tienen la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 26 DE ABRIL DE 1929

Número 3123

## La propuesta americana para la reducción naval es objeto de comentarios de simpatía en la Liga de Naciones

*En las costas de Africa se pierde un aviador francés*

París, 25.—El piloto Francis Noguét que ha estado haciendo varios vuelos para estudiar las mejores condiciones para los vuelos de correos sobre las costas de Africa se ha perdido desde hace 24 horas en que no se ha vuelto a saber nada de él.

Se cree que haya caído en alguna de las playas africanas.

*En el seno de la Liga de las Naciones cae muy bien la proposición americana*

Ginebra, 25.—Las proposiciones hechas por los Estados Unidos con respecto a la reducción del desarme naval, ha sido muy comentado en el seno de la Liga de las Naciones donde goza de bastantes simpatías.

### Choque entre gendarmes y manifestantes en Bombay

*Las tempestades en el Atlántico han mermado*

Nueva York, 25.—Toda la semana pasada se caracterizó por una serie de tempestades violentas y en la ruta que siguen los grandes trasatlánticos entre Londres y Nueva York, habiendo mermado ya los disturbios atmosféricos. El vapor «América», sin embargo, sufrió algunas averías en el último viaje.

*En la semana entrante los Delegados Bolivianos y Paraguayos entregaron otros argumentos*

Washington, 25.—Se ha anunciado hoy de manera oficial que los delegados paraguayos y bo-

livianos proyectan someter en la semana entrante un nuevo pliego separado de argumentos en favor de la tesis que sustentan, creyéndose que éste obligara a la Comisión Especial a prolongar sus deliberaciones.

*Se reanudan los desórdenes en la India*

Calcuta, 25.—La gendarmería tuvo choque anoche con un grupo de manifestantes que leían invitaciones para apurar los trabajos de emancipación. Acudieron otros nativos, armándose un grave escándalo, del cual resultaron ocho personas muertas y un gran número de heridos y contusos.

*El Cuartel General de Marineros en Managua da ciertas órdenes*

Managua, 25.—El Cuartel General de Marineros destacados en esta ciudad ha dado las órdenes necesarias a fin de que los soldados que se encuentran en la parte oriental persiguiendo a los sandinistas, se reconcentren en esta ciudad.

*El Presidente Hoover felicitado por su primer paso hacia la paz universal.*

Washington, 25.—El Presidente Hoover, con ocasión de las propuestas de reducción naval expuestas ante la Liga de las Naciones por el Embajador americano en Bruselas Mr. Gilson, ha sido tremendamente felicitado de todas partes del mundo, abogándose por que esas líneas no se borren del proyecto de la paz del mundo.

### ANECDOTA

Estando un diputado defendiendo la introducción de salmónes en la República Argentina, en la época en que era ministro Sarmiento, dicho diputado, después de un agalorado debate, se dirige a Sarmiento, diciéndole:

—El señor ministro ignora en absoluto las conveniencias de este asunto.

—Todas las miradas se dirigieron hacia Sarmiento, y se produjo un silencio. Levantándose entonces, Sarmiento, contestó:

—Mire, amigo, usted en cuestiones de salmónes, será un Sarmiento, pero en cuestiones de Sarmiento usted es un Salmón.

*Hay dificultades todavía entre los revolucionarios?*

México, 25.—De buena fuente se ha sabido aquí que han continuado las dificultades entre elementos de la revolución, entorpeciendo las maquinaciones del General Escobar y Topete.

*El Soviet no tiene nada que objetar al asunto de las solicitudes de Trotzki*

Moscú 25.—El periódico oficial «Izvestia» publica una declaración del Comisario de Relaciones Exteriores, en que se estatuye que el gobierno soviético no tiene que objetar a la actitud que asuman ciertas naciones con respecto a la aceptación o no de las solicitudes de ingreso del ex-líder Trotzki, cuestión que en nada ha de resentir las relaciones.

## Turno General

*A beneficio de la Parroquia de San Rafael de Oreamuno. El domingo 28 d Abril de 1929.*

En octubre del año anterior invitábamos a los feligreses y buenos amigos y devotos de San Rafael a la celebración de un Turno General, y les decíamos que su producto se destinará a la amortización de la deuda que entonces existía por causa de los trabajos hechos en el templo parroquial durante el año de 1927, los cuales habían alcanzado un valor de más de 18.500 colones.

Recogimos todos los dineros provenientes del Turno y de la suscripción iniciada a favor del pavimento de la iglesia, así como varios otros donativos que recibe de vez en cuando nuestro glorioso patrono, hemos podido abonar ya, la respetable suma de 15.500 colones, de tal manera que en estos momentos tan sólo nos resta pagar unos tres mil colones.

Como es llegada la hora de que cancelemos totalmente esa deuda porque van a transcurrir casi dos años de haber iniciado los trabajos del pavimento, y como es necesario prepararse cuanto antes para el de la pintura y decoración de los cielos y de las paredes interiores de nuestro hermoso templo parroquial, no debemos dejar pasar este verano sin celebrar el acostumbrado Turno General a beneficio de la

Parroquia.

A este fin invitamos nuevamente a todos los feligreses de la Parroquia y a los muchos amigos de los pueblos vecinos del Cantón de Oreamuno, al gran Turno General que celebraremos, ayudados de Dios y de la buena voluntad de las personas, el próximo Domingo 28 de los corrientes, bajo la dirección y con la excelente cooperación de las comisiones que tan activa y decididamente han servido en los turnos anteriores.

Esperamos, por tanto, que en ese día lleguen todos con muy buena voluntad y mucho dinero, y que lleguen también los magníficos donativos de ganado, leña, maíz, papas, frutas, loza, piezas, ropa y otras mil cosas más, para que, al compás de amena charla y alegre música, y atraídos por la idea de ayudar a la Casa de Dios y la esperanza de resultar afortunados en las rifas, todos esos donativos se transformen en numerosas y relucientes monedas de plata y gruesos y apretados montones de billetes de Banco, y caigan en las vacías arcas de la iglesia, y sirvan para cancelar pronto toda la deuda contraída.

Por la Junta Ejecutora.

J. Rafael Cascante V.  
Cura Párroco

San Rafael de Oreamuno, Abril de 1929.

## El Juego

Hay vicios desastrosos, detestables e inmorales, pero entre tantos, ninguno es tan miserable y ruín como el vicio del juego, y, por desgracia, es uno de los que más arraigo encuentran en el corazón del pueblo.

Juega el grande y el pequeño, el rico y el pobre, el viejo y el joven, y también el niño y aun a veces hasta la mujer. La plaga es general, porque plaga es, llámese lotería, ruleta, naipe, dados, perinola, o lo que se quiera. Y se juega en el salón de gran lujo, en la cantina, en la pocilga miserable y harapienta, en las plazas y en los caminos.

Horror causan los estragos de ese vicio maldito quizá no hay familia en donde no haya el germen morbos del jugador, y la ambición desmedida de hacer de él una profesión para vivir, y ¡qué profesión, Dios Santo!

El asesino bebe la sangre de su víctima, pero el jugador no

sólo bebe su propia sangre, sino la de su esposa y la de sus hijos; y no pára ahí: también bebe la de sus padres y hermanos, amigos y enemigos. Es un criminal que mata en mayor escala y a quien no le importa ni respeta el perjuicio a la existencia ajena, ni la suya propia; es un desalmado que vive a costa del sudor ajeno, robado por medio del juego, que roba es el juego y robo público, por más que haya quien lo califique de inocente y legal en buena ley.

El juego es altamente inmoral y criminal: en primer lugar degra la al hombre, y en segundo lugar, lo hace perverso y criminal.

Por el juego se mata, se riñe, se escandaliza y se corrompe el hombre; por el juego el hombre se hace loco, mendigo, ladrón, bebedor, vago y jaranero; por el juego entra la inmoralidad en el hogar y se dejan en la miseria las familias.

Mañana, sábado, a las 6 y 1/2 horas, y en la Iglesia de la Soledad, habrá solemne Misa fúnebre en sufragio del alma de doña

**Carmen Cornejo de Sánchez**

La familia doliente agradecerá la asistencia a este piadoso acto.

San José, 26 de Abril de 1929

# Campaña contra Roma

Para "Correo Nacional"

La tormenta viene de Francia. El reconocimiento de la Soberanía temporal del Papa por Italia en el Tratado de Letrán, ha hecho brotar en algunos periódicos diarios de izquierda unos cuantos artículos de escaso significado político, ramplona idealidad jurídica y mediano gusto. Exprimir el odio que rezuman, ese es aproximadamente su contenido.

Acaso en vista de la ausencia de ideas, se dan a comentar, copiar y traducir artículos escritos con tinta y lengua francesa y reproducidos con tinta española y lengua medio francesa.

Según tales informaciones y periódicos, muchos católicos se encuentran entristecidos por el reciente triunfo de la Iglesia. El triunfo de poder es una derrota de ideas. El Pontífice, dicen, enfáticamente, fue la única voz poderosa que llamó la atención, en multitud de ocasiones, sobre los excesos del espíritu ultranacionalista que se iba creando en Italia por Mussolini; de los círculos vaticanistas brotó la idea de una próxima Encíclica contra el Nacionalismo como fruto de estas manifestaciones e ideas; Encíclica que naturalmente, apuntaría a Mussolini y al fascismo absorbente y chauvinista. Por consiguiente—esta es la gran conclusión que deducen los impugnadores franceses—, el Pontífice orientándose en contra de los nacionalismos y dictaduras, pugna entonces por defender la libertad; es decir, se inclinaba visiblemente del lado del liberalismo, bien o mal llamado católico.

Hoy, firmando en Letrán, proclamando la superchería del fetichismo liberal, congraciándose con el Duce nacionalista a outrance, se vuelve del otro lado y deja sumidos en un mar de angustias y perplejidades a los liberales franceses que le creían en su campo.

He aquí una argumentación estúpida y vacua, si las hay, y que sin embargo se ha propagado en no pocos periódicos. De manera que cuando se trata de escribir una Encíclica contra el nacionalismo, el Pontífice es liberal, de manera que cuando el Papa firma un acuerdo con los poderes que le arrebataron los dominios, aprueba sus doctrinas; de manera que no hay un término medio: o se es archinacionalista tipo *Action française*, o se es liberal tipo Cavour.

Comprenderá el señorito, decía el mecánico que enseñaba a su amo a guiar el automóvil, que si se tira por la derecha cae al barranco, y si se tira a la izquierda, cae al río: aunque, sabiendo conducir puede el señorito ir por la derecha sin caer al barranco, y puede llevar la izquierda sin mojarse en el río, aparte de que puede cortar por el medio sin caer en ninguno de los dos peligros.....La lección

fue de Pero-grullo, pero hay que recurrir de vez en cuando al buen sentido de M. La Palisse, Tanto da nombrar a Pío IX, o a León XIII o a Pío XI, cuando se trata de rechazar el ridículo liberalismo carnavalesco con que se disfrazaba en Europa la verdadera libertad — praestantissimum naturae donum—que dijo León XIII; y lo mismo recordar a los antiguos Pontífices que al actual cuando se lucha contra el ultranacionalismo que pone por encima de toda idea y sobre toda fuerza un criterio puramente político y nacional.

De manera que, o es farsante o es necio el dolor de quienes creen ver marchando por falsos derroteros a la Iglesia, porque vuelve a una Soberanía temporal cuyos violados derechos no habían prescrito jamás.

Al lado de esta acusación hay otra. Al mismo tiempo que el Tratado de Letrán se ha firmado un Concordato de la Iglesia con el Estado italiano; concordato en el que se reivindican por la Iglesia derechos más imprescriptibles aun que los temporales: el restablecimiento del matrimonio canónico, como único matrimonio entre católicos, la supresión del *regium exsequatur*, la libertad de la Acción Católica y de la formación de la juventud..... Pero es que alguien ignora que todos estos derechos son privativos de la Iglesia, conforme aparece en su propio Código, y en los últimos concordatos que va haciendo, aun con países que tienen bien poco de católicos? Luego, ¿qué extraño es que con Italia, país católico se vuelvan a expresar?

Pero la acusación es otra. Es futilísima, pero véala el lector. Se dice, el Concordato es un convenio bilateral. Y como el Pontífice ha de tener empeño en conservar este concordato que en tan digna situación deja a la Iglesia en Italia; habrá de tener también empeño, por lo mismo; en que el régimen fascista que lo ratifica, sea eterno. Luego el Pontificado subordinando y condicionando a la vida del fascismo la suya propia, pierde de autoridad y espiritualidad..... ¡TU DIXISTI!.....¿Entonces, quien contrata con un gobierno cualquiera, por el mero hecho de contratar con él, queda condicionado en su honorabilidad, en su justicia y en su ser a la vida de aquel gobierno, se empeña formalmente en mantenerlo por todos los medios?....Es demasiado burda la trama.....

El concordato italiano, posiblemente y aun probablemente, a la corta o a la larga, sufrirá quizá la suerte de muchos otros hermanos suyos, conculcados a placer por gobiernos que olvidan o quieren olvidar los efectos jurídicos de los contratos bilaterales,

pero querer deducir de ahí que el Pontificado se pone a los pies de una Potencia temporal y de un régimen de situación, es querer deducir un absurdo verdadero.

Pero la consigna es: guerra a Roma, y cuando no hay razones, se inventan.

S. de P.

## UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la **PREPARACION de WAMPOLE** en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." El original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E.U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por bien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

## Santorial

Viernes 26.—Santos Cleto y Marcelino papas.

SAN CLETO Y SAN MARCELINO, PAPAS Y MARTIRES

Fue San Cleto natural de Roma. Convertido a nuestra santa fe católica por el apóstol San Pablo, le ordenó de obispo. Las grandes ocupaciones del apóstol de las gentes le movieron a tomar por coadjutores a Lino y a Cleto, los cuales, después de la muerte de San Pedro, le sucedieron en el sumo pontificado. Fue martirizado San Cleto en la persecución de Domiciano, el día 26 de abril del año 96. San Marcelino fue también romano, e hijo del prefecto Sucedió en el pontificado a San Cayo, siendo emperadores Diocleciano y Maximiano, persiguidores los más terribles de la Religión cristiana. Preso el santo papa, fue degollado el día 26 de abril del año 304. Estuvo su sagrado cuerpo treinta y seis días insepulto por orden de los emperadores, y después, por revelación del apóstol San Pedro, los recogió San Marcelo, que con posterioridad fue papa, y acompañado de sacerdotes y diáconos, cantando himnos y salmos, sepultó el sagrado cuerpo en el cementerio de Priscila.

# La Iglesia y la Mujer

Para "Correo Nacional"

A los ojos de la Iglesia aparece la mujer, como el hombre, dotada de cuerpo y alma racional y creada a imagen de Dios, como una persona responsable de sus actos, de los que, en igual forma que el hombre, habrá de responder ante el supremo Juez.

Los mandamientos de Dios y de la Iglesia se aplican indistintamente al hombre y a la mujer. Ambos son igualmente llamados a conocer a Dios, a amarle, a servirle y de esta manera lograr su destino supremo.

Que Dios, después de haber creado a nuestros primeros padres—hombre y mujer—en estado de inocencia, se encarnó para redimirlos de sus caídas y sufrió y murió por todos e instituyó los sacramentos, que recibidos en las debidas condiciones, producen en las almas gracias que, lejos de mutilar la naturaleza, la perfeccionan y que fundó la Iglesia para representar a Cristo sobre la tierra y dispensar a los fieles todos, con las verdades reveladas que iluminan el espíritu, gracias de toda suerte que fortifican la voluntad y equilibran la sensibilidad sobrenaturalizándola; es doctrina esencialmente la misma para la mujer que para el hombre.

Todos, hombres y mujeres, han de ser bautizados y creer y profesar de igual manera la doctrina de Jesucristo. No hay, como dice San Pablo, excepción de personas en el reino de Dios. La moral, como la doctrina, es única para ambos sexos. Las mismas virtudes se imponen al hombre que a la mujer, para practicar los preceptos, y si es voluntad de Dios, para la práctica de los consejos evangélicos.

Y que a lo largo de todos los siglos haya mirado siempre así la Iglesia la moral evangélica es cosa fácil de demostrar. Ella fue la que rehabilitó a la mujer, elevándola de condición de *cosa o bestia*, a que los paganos la habían relegado, a la categoría de *persona humana* en un todo igual a la persona humana del hombre.

Por eso al aparecer la Iglesia, cambió de repente el mundo moral. El paganismo sintió en sus deslumbrados ojos los resplandores de una luz nueva. A la *mujer-cosa*, esclavizada, despreciada, explotada, opone la Iglesia la figura femenina más excelsa y radiante que jamás se hubiera conocido; símbolo el más perfecto y acabado de las dos cualidades más preciadas y soberanas de la mujer: la virginidad y la maternidad.

Es María, por maravillosa manera a la vez Virgen y Madre. La Iglesia hace de esta Mujer, después de Jesucristo y por El, la primera entre todas las criaturas; y la presenta a todos los fieles como modelo acabado de vida humana, zanjando de esta manera la cuestión sobre la

igualdad de moral entre ambos sexos:

Y a partir de ese momento, la historia de la Iglesia no fue, sino una continuada ilustración y confirmación de esa misma doctrina en la familia y en la sociedad.

Hoy lo mismo que en los primeros tiempos del cristianismo, la Iglesia proclama y exige una sola e idéntica *moral familiar* en el hombre y en la mujer. Contra toda clase de ataques sostiene, hoy como siempre, la indisolubilidad del matrimonio y bendice y exalta su legítima fecundidad. En nombre de la castidad conyugal, reprueba categóricamente la ominosa práctica del neo-malthusianismo; en nombre de la justicia particular que consagra los derechos mutuos de los esposos, condena el adulterio del marido de la misma manera que el de la mujer, y en nombre de la justicia social, exige de los padres cristianos entregar a la Iglesia y a la sociedad los hijos de que necesita para cumplir su misión civilizadora.

Y si proclama la Iglesia al marido cabeza y jefe de familia, no es que pretenda oponer la *persona* de la mujer a la *persona* del hombre, que para ella son iguales; solamente quiere hacer notar la diferencia individual y accidental de sexos y de cualidades propias y peculiares de cada uno de ellos. Y cuando exige de la mujer la sumisión a su marido es solo en cuanto es jefe de familia, que tiene la carga de mirar por el bien común familiar, del que como jefe de familia es responsable.

Y esta igualdad moral ante los preceptos que garantizan la vida familiar, la encontramos también ante los consejos evangélicos. La Iglesia de tal manera cree en la personalidad moral de la mujer y en su poder para elevarse en el camino de las virtudes, que en todos los tiempos ha admitido a la mujer de todas las categorías sociales, lo mismo que al hombre, a la vida de perfección, a la vida religiosa. Nadie podrá probar que la mujer, a través de la historia, se ha dejado superar en perfección moral por el hombre. Si algunas diferencias pudieran señalarse serán sólo las propias de las moralidades diversas del sexo. Moralidades en todo caso accidentales. Como es accidental al calor la tonalidad, al sonido la armonía y a la luz el calor,

De ahí que la mujer, lo mismo que al hombre, haya merecido de la Iglesia siempre el más alto honor que de ella podía esperar, el honor glorioso, el honor divino de los altares.

Suscríbase a este diario

## Iglesia de San Pedro

Bendición de niños el sábado  
a las 10 a. m.

El sábado próximo a las 7 a. m. habrá una Misa Solemne de Rogación a San Roque, pidiendo la salud de los niños enfermos.

A las 10 a. m. el mismo sábado bendición de niños.

## Solemnidad de San Francisco de Paula en Mata Redonda, el 28 de Abril de 1929

El día 28 del corriente mes de Abril, cuarto domingo, se celebrará en Mata Redonda la solemne Fiesta Patronal de San Francisco de Paula.

El Rector de la Iglesia, las R. R. Hermanas Hijas de María Auxiliadora, las Asociaciones y el vecindario, invitan a la simpática solemnidad a sus relaciones, y particularmente a los tantísimos devotos que el gran Taumaturgo tiene en la Capital y por doquiera en la República.

Como la Iglesia necesita de ornamentos sagrados y de reparaciones de carácter urgente, el propio día de la fiesta habrá también pladosas Rifas, cuyo producto se destinará a ese fin; deducidos los gastos que la solemnidad demande y el porcentaje a las obras de María Auxiliadora.

### PROGRAMA DE LA FIESTA

Día 27 (Sábado)

12 m. = Disparo de bombetas.

4 p. m. = Vísperas solemnes. Bendición con el Santísimo Sacramento.

Día 28 (Domingo)

4.30 — Disparo de bombetas.

5.30 a. m. = Misa de Comunión.

7 a. m. = Misa de Comunión general, oficiada por el Excmo. y Rvmo. señor *Internuncio Apostólico*

9 a. m. = Solemne Procesión, con la imagen del Santo Patrono por las calles y plaza de San Francisco, en la cual formarán por su orden con banderas y es-

tandartes los Oratorios festivos de ambos sexos de Mata Redonda y Pavas, el Kinder de María Auxiliadora, las tres secciones del Colegio y las ex alumnas del mismo y las Asociaciones de María Auxiliadora y del Sagrado Corazón de Jesús.

Misa Solemne con Sermón Panegírico; estando a cargo de la Schola Cantorum de las Reverendas Hermanas la parte musical.

NOTAS: 1ª. — Las colectas durante las tres Misas estarán a cargo de una Comisión especialmente nombrada.

2ª. — Después de la Misa solemne se obsequiará en los patios del Colegio a todos los niños y niñas que han formado en la Procesión.

3ª. — Desde temprano habrá venta de tamales, café, frescos, tosteles, etc.

11 a. m. = Inauguración de las rifas y almuerzos.

5 p. m. = Vísperas solemnes y Bendición con Su Divina Majestad.

NOTAS: 1ª. = Continuarán hasta la noche de rifas, cenas y servicio de refrescos, constantemente amenizadas por piezas selectas del repertorio de la Panatope de María Auxiliadora.

2ª. = Las ofrendas de dinero en homenaje a San Francisco podrán ser entregadas al Padre Rector de la Iglesia, o bien al Colegio.

3ª. = No pudiendo hacerse el primer Domingo de Mayo inmediato las acostumbradas rifas mensuales a beneficio de las obras de María Auxiliadora, San Francisco cederá gustoso a favor de dichas obras el 30% del producto de las rifas y de las ofrendas que sus devotos le traigan a su fiesta.

## Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los  
OJOS, OIDOS, NARIZ y  
GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y  
de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## Los 7.000 niños de San José formarán una enorme bandera de un kilómetro

Está ya dispuesta la forma del desfile del 1º de Mayo en lo que toca a los escolares. Concurrir en todas las escuelas, públicas y privadas.

La formación será en hileras de seis niños.

Cada uno llevará una banderita de papel con los colores de la bandera nacional.

A las 8.30 estarán los niños en el Parque Central y a las 9 puntuales, el cañonazo del develamiento del Monumento del General Mora, indicará la iniciación del desfile.

De la Calle de la Estación los niños seguirán por la avenida Central hasta el Hotel Europa, donde doblarán hasta el Correo para pasar frente al bronce. Únicamente dejará una corona la escuela Juan Rafael Mora que irá a la cabeza.

A las 10 el desfile habrá terminado y los niños podrán llegar a su casa sin recibir mayor cantidad de sol.

En las cercanías del Correo habrá un puesto de Cruz Roja para los accidentes.

Las banderitas de papel las regala el Gobierno, pero cada niño debe poner la barilla.

Jamones Alemanes

Mortadela Española

QUESOS:

Camembert

Gruyere

Gorgonzola

Patagrás

Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS.

EL AGUILA DE ORO

Anúnciese  
en este diario

## Alerta, Católicos

Ya estamos en la plenitud de los tiempos, ya la herejía tiende sus redes sin temor ni respeto, no pierde ocasión de sembrar el mal en el pueblo cristiano.

Se dice por ahí: «En este tiempo de duda es bueno que venga ese llamado filósofo» aludiendo a la anunciada visita de un renombrado indo.

No, nosotros los católicos, no estamos en ninguna duda, pertenecemos, gracias a Dios, a la verdadera Iglesia, tenemos un solo credo, un solo dogma, una sola fe, ningún católico vacila, ni mucho menos duda.

Jesucristo dijo: «Vendrán tiempos en que os engañarán, en mi nombre, se levantarán falsos profetas».

He aquí uno de ellos, nadie puede llamarse, enviado de Dios fuera de la Iglesia Católica, sin la cual no hay salvación posible.

El vacío más absoluto, sea

nuestra ofrenda, a este filósofo, que llegará a nuestro país.

Nuestras oraciones, al Eterno Padre, porque el error no se extienda más; nuestra valentía de católicos, en rechazar el cisma, la impiedad y la herejía, y si preciso fuera, morir en defensa de nuestro dogma—¡Qué felicidad!

Separar la paja del trigo, es lo que necesita Costa Rica, novele-

ra. Sin combate no hay victoria. A combatir la herejía, que María Inmaculada nos ayudará, ella siempre ha peleado por el pueblo cristiano.

Recemos el Santo Rosario, arma con que se venció en Lepanto, y no temamos, así lo dijo León XIII.

María sea el baluarte, que nos libre de esos falsos profetas que desgraciadamente llegan a nuestro país.

Greg. C. de Quesada

## Esclavitud

«Yo soy un esclavo del cumplimiento del deber».

He aquí la frase que con mayor satisfacción repetirá el hombre honrado.

Porque en cuanto al deber, más honores da la esclavitud que la libertad.

¿Y quién es el que puede considerarse libre del deber?

¿Lo serán esos que no saben repetir más palabra que la de derecho?

= Yo tengo derecho a que no sea nadie preferido a mí, dicen.

= Tengo derecho a pensar, decir y hacer lo que me dé la gana.

Hasta cuando recuerdan el deber lo confunden lastimosamente con el derecho.

= «Usted tiene derecho a no engañarme ni engañar a nadie.» (Dichos muy corrientes del vulgo).

= «Todo el mundo tiene derecho de pagar los impuestos de ciudadanía.» (I. id. de id.)

Con lo cual se demuestra la mayor esclavitud del hombre libre.

Libre, limpio, nudo y mondo

de sínderesis y de sentido común.

Esclavo de la ignorancia y atufado con los sofismas de la prédica liberal.

Prédica de otros esclavos más dignos de lástima y de conmiseración.

Esclavos del error, esclavos de las pasiones, esclavos del vicio y del pecado.

Esclavos de los otros esclavos que se llaman libres, pero saben muy bien que no lo son.

Algunas veces se ponen tan farrucos esos liberales que casi nos hacen reír.

Como nos reíríamos del chófer que llevara con orgullo izado siempre el LIBRE del taxi.

Para gobierno de esas gentes respecto al juicio que espero de ellos, quisiera poder decir de verdad con el Salmista:

«Ecce enim ego servus tuus, ego servus tuus et filius ancillae tuae».

Señor: Siervo tuyo soy e hijo de tu esclava.

RADIATOR

De «El Siglo Futuro»

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean busquemos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*  
31 West 111 Street, New York, N. Y.

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

## ¿Quién es el idiota?

Un profesor dijo un día a sus alumnos: «¿Hay alguno entre ustedes que todavía crea en los milagros?»

«Yo», respondieron simultáneamente cinco estudiantes, todos socios de la Juventud Católica.

El mismo día ya habían enterado al Asistente Eclesiástico de la flor que les había echado el profesor.

El Asistente eclesiástico en el próximo círculo de Estudios tomó como asunto de su conferencia «El Milagro». «Se puede creer en los milagros, dijo, sin pasar por tontos, Víctor Hugo, que, como todos saben, no era un santo Padre, escribió: «Sus-

tuir el análisis con chistes y burlas es muy cómodo, pero poco científico. Deber de la ciencia es escudriñar todos los fenómenos. Un sabio que se ríe de «lo posible» (del milagro), está muy serca de ser un «idiota».

Pocos días después, el mismo profesor y en la misma clase, hablando de Víctor Hugo, les decía: «Es un gran pensador y un gran poeta». «Han leído ustedes algunos de sus libros? ¿Podrán citarme de memoria algún pensamiento suyo?»

«Sí»,—contesta uno de los cinco... «imbéciles».—Víctor Hugo ha escrito que «el que no cree en los milagros es un... idiota».

## Propiedad en venta

Por trasladarse su dueño a la capital, se vende preciosa quinta situada a 15 minutos de San José, camino de Guadalupe. Consta de 2 manzanas y cuarto, sembradas en su mayor parte de café en buen estado; parte de potrero con magnífica vertiente de agua: puede mantener dos vacas. Hay además agua en abundancia para riego. Se incluyen 2 casas nuevas, frente a la línea del tranvía.

Informes en esta Administración.

## Nueva publicación

Acaba de ver la luz pública el segundo tomo del «Índice Alfabético de Leyes de Costa Rica». Comprende las Leyes emitidas desde el año 1824 hasta el de 1924. Las referencias incluyen las letras D. E. F.

Está a la venta en la Imprenta Nacional.

Damos las gracias a su compilarador don Bienvenido Ortiz C., quien ha tenido la fineza de obsequiarnos un ejemplar de la obra.

## R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de ₡ 3,50 por semana y uno de obsequio

Últimos estilos

PRECIOS MODICOS

CASIMIRES INGLESSES

Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

## Pensamientos

—El primer paso hacia la felicidad es la convicción de que padecer es una necesidad.

Carle Montredond

—En vano construiréis iglesias, predicaréis sermones y edificaréis escuelas: todas vuestras obras serán destruidas si no sabéis manejar al mismo tiempo el arma ofensiva y defensiva de la prensa católica.

Pto X.

## Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

para el sorteo del 27 de Mayo de 1929

Valor en premios: ₡ 5,140,00

1 premio mayor de ₡ 1,000.00	₡ 1,000.00
1 premio segundo de ₡ 500.00	500.00
1 premio tercero de ₡ 300.00	300.00
3 premios de ₡ 100.00	300.00
31 premios de ₡ 30.00	930.00
10 aproximaciones al premio mayor de ₡ 16.00 cada uno	160.00
10 aproximaciones al segundo premio de ₡ 12.00 cada uno	120.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del premio mayor de ₡ 10.00 cada uno	390.00
360 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 4.00 cya	1,440.00
456 premios	₡ 5,140.00

Cartago, Abril de 1929.

MONS VOLIO,  
Presidente de la Junta del Asilo de la Vejez

SALVADOR OREAMUNO,  
Tesorero

JORGE O. ROJAS B.,  
Secretario

## Inquietantes síntomas de los «tiempos nuevos»

Al tomar posesión de su alto cargo el nuevo Presidente de los Estados Unidos, pronunció un discurso en el que hizo una alusión al inquietante aumento de la criminalidad en aquel vasto país.

Según la prensa de Nueva York, el aumento es tal que el 60 por 100 de las cárceles de Norte América son ya incapaces para contener los reclusos.

La mayor parte de los detenidos son traficantes en morfina, cocaína, opio y drogas tóxicas, y no cuentan más de 20 años de edad.

En una Memoria reciente, mister Wallis, director de una cárcel importante, dice que más de una vez ha tenido que meter dos presos en una misma celda, por el exceso de población penal, y termina diciendo, que las cárceles americanas cuentan hoy a

diario con 460 presos más que el año último.

Como dato elocuente de lo extendido que está el tráfico ilícito de drogas tóxicas, se hace constar de un modo fehaciente que el número de detenidos en Nueva York por tal causa, en una sola noche, alcanzó a la cifra de 1.800 personas.

Por otra parte, la mortalidad debida al alcoholismo que se registra en Nueva York, aumenta de año en año, en proporción alarmante, pues del 1 por millón que se consignaba en 1920, ha sido de un 40 en 1927.

Como se ve por los datos anteriores, los síntomas de estos «tiempos nuevos» que tienen por característica la despreocupación moral y el imperio del egoísmo materialista, no pueden ser más inquietantes para los pueblos que los padecen.

## A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

## BIBLIA

¿Por qué la Iglesia no deja traducir la Biblia?—Decir eso es una barbaridad. Desde el principio la Iglesia ha permitido y sigue permitiendo traducir la Biblia a todos los idiomas: manda poner notas, para explicar los pasos difíciles y manda que las traducciones sean aprobadas antes por quien tenga autoridad, por las razones dichas arriba. Y decir que Lutero fue el primero que tradujo la Biblia al lenguaje del pueblo, es una insipiente enorme. El latín fue durante muchísimo tiempo el lenguaje de todo el pueblo, y al latín tradujo la Iglesia la Biblia.

La Biblia está en contradicción con la ciencia.—Con la ciencia no, con algunos científicos enemigos, que se arrojan el nombre de ciencia, bien puede ser: pero en este caso, estos sabios se equivocan. La Biblia no contradice a la ciencia: al contrario, la ciencia es muy amiga de la Biblia.

## Los veteranos en plena capital

Ya están en plena capital dos viejos veteranos del 56, un par de ancianos de 95 años.

Desde el Guanacaste han venido esos viejos soldados que se cubrieron de gloria en nuestra Campaña Nacional, y que el miércoles 1º de mayo recibirán áureas medallas.

Esos soldados han sido traídos a esta capital por cuenta del gobierno y ocuparán la tribuna de honor.

Uno de ellos, a tan avanzada edad, todavía piensa en cacerías de tigres.

Faltan otros seis veteranos, pero no se sabe si arribarán el lunes a la capital.

## Suscríbase a este diario

## ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

## «Parasitoides Zúñiga»

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

## BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

## Consígase un par de gatos

A usted le hace falta una cosa en su casa: un par de gatos.

Usted detesta a tan útiles felinos y después se queja de que las habitaciones están llenas de ratones que le roban la comida y le roban el sueño durante la noche.

Creanos, señor: el gato es menos dañino que el ratón, más limpio y hasta más decoroso.

¿Que usted a los ratones los combate con cebos y con trampas?

¡No sea tan optimista, señor! Mire que la naturaleza ha instituido en el gato el mejor y más implacable enemigo del ratón.

¿Que el gato no se encariña con el amo sino con la casa?

Peor lo hace el ratón, que no se encariña ni con uno ni con otra.

¿Que el gato algunas noches no deja dormir con sus sinfonías

intempestivas?

Peor lo hace el ratón, que hasta interrumpe el silencio en la hora de la siesta.

¿Que el gato se lleva la carne del estofado puesta en la alhacena?

Acaso el ratón no se devora el tocino y el queso y cuanto comestible pone usted en el sótano?

Consigase un par de gatos, que da mejor resultado que los virus y las pastas venenosas y que todo lo que ha descubierto hasta aquí la ciencia para luchar contra las ratas.

Ahora, si a usted le molestan los ratones y los gatos, consígase un perrito fox-terrier, entonces el estofado de la alhacena, el queso y el tocino del sótano, los papeles de la biblioteca y los maullidos del gato desaparecerán, garantizándose así la tranquilidad y quietud de su sueño.

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

«FUMO»

En Costa Rica ha dado resultados Inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepatas, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLETA Y MOLINA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA